
□

本报记者赵锐

凯迪拉克离奇撞墙

2

月
18

日下午
4

时许， 有市民向
本报记者打来电话称， 河南岸沿
河路安琪儿幼儿园附近发生一起离
奇的车祸， 一辆崭新的凯迪拉克车
卡在一棵树和墙的中间， 车头撞得
面目全非。

记者来到现场看见， 一辆还没
上牌照的凯迪拉克轿车卡在人行道
的行道树和一堵墙中间， 车头已经
严重破损，车内安全气囊全部爆开。

围观的人议论纷纷， 都看不明白车
是怎么卡进去的。 一位目击车祸的
市民告诉记者， 这辆车因为速度太
快， 撞断了一棵碗口粗的树后又冲
到墙上， 车尾则因为横向移动才卡
在了树和墙中间。 据勘察现场的交
警说，肇事的司机姓曾，凯迪拉克车
是他向表哥借的， 因为不太了解该
车的性能，在沿河道行驶时，因紧急
避让对面的车辆， 而且车速又比较
快，再加上地面潮湿打滑，才导致事
故发生。

市安监局：确保道路交通安全

本报讯（记者赵锐）为确保
道路交通安全，日前，市安全监管局
相关负责同志冒着严寒， 深入信运
集团、 弘运集团检查指导道路交通
安全生产工作。

每到一处，他们认真听取了公
司负责人关于春运期间车辆调度、

安全检查、 值班职守等情况汇报，

现场抽查了客运车辆
GPS

动态监控
系统运行情况，并就做好春运期间
道路交通安全工作提出了明确要
求。

该局检查
人员指出，当
前正值春运返
程高峰期，加

之近期雨雪天气频发， 给春运安全
工作带来了严峻挑战。 各道路运输
企业和客运汽车站要切实落实好交
通安全主体责任，紧紧抓住人、车、

物三方因素， 着重强化驾驶员的安
全培训教育， 认真抓好车辆安全技
术性能检测检验，严格落实“三品”

检查和“五不出站”规定，同时要提
前做好应对极端恶劣天气的预案，

为群众出行营造安全、 畅通的交通
环境。

走环形天桥 保安全畅通

1

月
28

日，位于东方红大道市三小路口
的我市首座环形天桥投入使用。这座新的
环形天桥，是

2013

年市政府所做的
10

件实
事之一。环形天桥的最大作用在于实现人
车分流，给经过此处的行人提供更加安全、

方便的过街条件，也能缓减过往车辆的拥
堵状况。这座环形天桥从投入使用到现在
已经过去

20

多天的时间，实际使用情况如
何呢？

2

月
18

日，记者来到市胜利南路与东方
红大道交叉口，从远处看，新的环形天桥非
常得大气漂亮，桥体下部为钢筋混凝土，上
部为钢梁箱式立体结构，给人的感觉非常
得结实。改造后的环形天桥带来的便利程
度，也是以前的老桥无法比拟的。

“走在上面的感觉挺好，关键是安全。”

“这座环形天桥建得好，特别是对我们这些
上了年纪的人， 不慌不忙地从桥上过，安
全。以前，从桥下过马路，每次都慌慌张张

的，害怕被车碰着。”“开学了，孩子再不用
横穿马路，从天桥上过，我们家长也放心。”

记者随机采访了几位从天桥上走的市民，

大家一致评价天桥修得好。

记者通过观察发现，从桥上经过的市
民，不足过街人流量的

20%

。记者看到天桥
下面一拨拨的行人，尽管桥上也有人走，但
比起桥下川流不息的行人来，就“小巫见大
巫”了。从上午

11

点
30

分到
12

点，半个小时
内记者粗略统计发现， 走桥上的只有几十
人，而走桥下的行人接近

200

人。横穿马路
的人流中有白发苍苍的老者、 带着孩子的
妈妈，还有推着婴儿车的老人。看着车辆过
来， 他们就在桥墩子边上停着， 等车辆过
去，再小心翼翼地走到马路对面。

“这里有过街天桥，你为什么不走桥上
却走桥下啊？”面对记者的提问，行人的回
答也是各种各样。 有的行人说自己跟着大
多数人糊里糊涂地就过来了， 有的则表示
桥下有人行道没必要再走桥上。“从桥下走
比较方便”。“因为这个天桥是刚修好的，还

不太习惯从桥上走。”“从下面走感觉很直
接， 从上面要绕一大圈子。”“不想上下台
阶”。

记者在调查中还发现，许多市民不愿
走天桥，除了嫌麻烦外，更多的人没有从
天桥上过街的意识， 宁肯多等两个红绿
灯，也不愿从天桥经过。还有个原因就是，

自打天桥建成后，桥下的斑马线一直没有
取消， 给那些横穿马路的市民找到了理
由。

随后记者在同样直线距离的情况下，

选择了桥上和桥下两条路线进行对比。在
除去红绿灯时间的情况下， 从桥下走确实
更快一些。不过，记者认为，这都不是造成
天桥使用率低的根本原因。 从天桥所在地
域的人流量来说，选址应该没有问题。导致
天桥利用率偏低的主要原因是， 因为其配
套设施尚未完善， 如果在路口设置一些隔
离带， 并修建适合电动车和自行车通过的
斜坡，方便骑车人从桥上通行等，才会让投
资千万元的天桥物尽其用。
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城市“牛皮癣” 还要贴多久

办证、黑车、房屋出租……一桶浆糊、

一把刷子就能开展“业务”，让这些五花八
门的小广告贴满了城市街头。 不仅如此，

电梯、楼道、电线杆、路灯杆、配电箱，只要
能写、能贴的地方，都有可能遭遇到小广
告的骚扰。由于小广告张贴方便，清理困
难，因此被形象地称为“城市牛皮癣”。多
年来，虽然我们用尽“浑身解数”清理，小
广告却仍有着顽强的“生命力”，可谓“野
火烧不尽，春风吹又生”。

市民闹心又无奈
如今的商业小广告， 可谓见缝插针、

无孔不入充斥着我们的生活，哪里有“人
气”，哪里就有它们的身影。

记者在久安花园的一面墙上看到，原
本干净的墙体被小广告贴得满满当当，看
上去一片狼藉。 该小区居民张云告诉记
者， 虽然也有相关工作人员进行清理，但
治标不治本。记者发现，在很多小区的楼
梯道里，都贴满了各种换锁、疏通下水管
道的小广告，让人不胜其烦。

对于黄金地段，从业者们对广告位更
是你争我抢。在胜利南路记者发现，一处
临街的墙壁上，已经被各式各样的小广告
贴成了“大花脸”，虽然有些小广告已经被
清理，但留下的痕迹依然显眼。一位正在
张贴小广告的人员对记者说，这里已经成
为约定俗成贴小广告的地点。

附近商铺店主告诉记者，不知道从什
么时候起，这里就被小广告贴满了，久而
久之形成了这样一面广告墙，每位来贴广
告的都是先把别人贴的广告撕掉，再贴上
自己的广告，地上到处是碎纸屑，风一吹
满地都是，有时还吹到我的店里，让人很
头疼。

随着小广告的泛滥和商家无序竞争，

墙面似乎已经不能满足他们的需求，走在

路上，我们看到不少公交站、电线杆、垃圾
桶以及配电箱， 俨然成了小广告的新领
地，更有甚者居然连施工围挡也不放过。

“元凶”多是“趁黑作案”

记者调查发现，张贴小广告的人除了
选择在白天散发、张贴和喷涂外，主要在
夜间行动。

记者费尽周折， 联系到了几名知情
者。 小张是我市一所高等院校的学生，去
年，他在校外看到一个招聘兼职工人的小
广告， 每天

50

元的工钱引起了他的兴致。

他告诉记者：“一般晚上
7

点多钟， 老板用
车把我们拉到一条街或一个小区，让我们
去贴广告，还告诉我们要把相同内容的别
家广告撕掉，贴上自己的广告，把一条街
或一个小区贴完， 就转换到下一个地方。

一个晚上会跑很多地方。如果到县区去贴
小广告，一个晚上是

100

元。因为不是长期
做，干一天给一天的工钱，工作很轻松，因
此，很多同学都愿意参加。”

在一家路边店，其墙面上被喷上了黑
油漆字的广告。老板刘女士愤慨又无奈地
告诉记者：“他们往往等我们关门后，夜间
出来张贴，令人防不胜防。有一次，实在忍
无可忍了，就按小广告上面的电话号码打
过去质问， 结果没两下， 电话就被挂掉
了。”

清理、整治难度大
据调查，近年来，尽管城管等部门投

入大量人力、物力进行整治，然而，那些
“制癣者”也琢磨出了一些应对之策，与管
理人员展开“游击战”， 变着法儿继续张
贴。

“他们张贴小广告容易， 喷涂在墙上
的也花不了多大成本，可是我们治理起来
就是件特别麻烦的事情了。” 市城管大队
有关负责人表示，在对各类小广告的清理
中，不仅要动用机器，对于张贴比较结实、

位置较高的小广告还要动用大量人员清
理，有时甚至要借助梯子进行清理。比如

喷漆类的小广告，要先用去漆剂或香蕉水
喷剂配合擦洗；纸类的小广告，要用刷子
或类似于丝瓜瓤一样的布蘸水去除；塑料
贴纸类，先用吹风机吹热，再用美工刀配
合才能刮除；一些厚纸板，用手撕去后，残
留的泡棉胶需要用香蕉水或甲苯蘸湿，再
用美工刀才能刮除。

“有些线杆上的小广告比较多，至少
要清理半个小时。”有关部门负责人表示，

让他们最头疼的还不仅仅局限于这些，摆
在他们面前的最大难题是小广告的反弹
性非常强。

“一般一些路段的小广告今天清理完
了，第二天又被贴满了。”市城管队员告诉
记者，许多张贴小广告的人选择在夜间行
动，管理难度较大。

编后语： 天桥设置的原则是
“安全、高效、舒适”，能保障行人过
街安全， 减少行人与机动车的接
触。

那么，一些过街天桥为何会受
到行人冷落呢？记者认为，这与市
民交通安全意识不强， 只图方便、

快捷，不顾生命安全有关。城市发
展进程加快，而部分市民的良好习
惯养成却未跟上，使得路段中央设
置安全隔离栏。另外，环形天桥建
成之后，还要考虑管理问题，最好
在过街天桥附近雇一些引导员，引
导市民养成良好习惯，相关部门也
应加大宣传和舆论引导力度。只有
这样，才能发挥过街天桥的真正作
用。

治理“牛皮癣”需疏堵并举

令人厌恶的非法小广告，犹如一块
块“牛皮癣”生长在我们城市当中，既有
损市容市貌， 又降低了人们生活质量。

近年来，城管部门在治理城市“牛皮癣”

上，的确动了脑筋，下了功夫，但前铲后
贴现象屡屡发生，“牛皮癣”真是“野火
烧不尽，春风吹又生”。

一味地打压不是解决张贴小广告
的有效办法。 对于张贴小广告行为，应
该具体问题具体分析， 从小广告的内
容、张贴载体等方面进行合理引导和规
范制约，让那些内容健康的小广告充分
发挥便利快捷、服务群众的功能，为公
众生产、生活作出有益贡献。之所以有
人愿意在沿街张贴小广告，就说明这样
的张贴是有效果、有收益的。治理小广

告要从过去单纯的堵， 变成疏堵相结
合。所谓“疏”，即给它一个平台，在城市
划出适当的地段，通过工商、城管部门
的审批，可以张贴合法的小广告；所谓
“堵”，铲除小广告只是其中的一个的办
法。建议有关部门按照小广告上留下的
联系方法， 找到那些小广告的主人，不
但让其承担清理费用，而且对其处以罚
款，对于违反法律法规的，可以交由司
法部门追究其法律责任。

治理城市“牛皮癣”，城管、社区、物
业需多方配合。同时，还需要建立相应
的长效监管和处罚机制，提高市民的文
明素养和公德意识。
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信阳市安全生产监督管理局协办

社保实现市级统筹 报销比例逐步提高

在今年的市《政府工作报告》

中， 一项项改善民生的政策措施让
人倍感温暖。据了解，市《政府工作
报告》 中涉及医疗保障方面的问题
占了相当大的比重， 将给百姓带来
实实在在的好处。

今年
80

岁的董清华是河区金
牛山办事处的农民， 因常年患有哮
喘病，在河区交通医院住院治疗，

因前些年参加了新农合， 按照补偿
标准， 她在出院时可以报销相当大
比例的医药费。“去年在医院治疗
时，花了

2000

元，报销了
1000

多元，

今年花了
3000

多元， 几乎全部都报
销。”董清华说。

据了解， 像董清华一样享受新
农合优惠政策的市民还有很多。在
今年市《政府工作报告》中，我市社
会保险已全部实现市级统筹， 养老
保险和医疗保险实现全覆盖。 城镇

居民医保补助标准从每人每年
240

元提高到
280

元，新农合参合率达到
99.44%

， 筹资水平从每人每年
290

元提高到
340

元。

河区交通医院农合办副主任
高娟告诉记者，政府的补助提高了，

农民朋友报销范围就扩大了， 比如
说，去年报销最大限额是

15

万元，今
年可能会有更大的提高。不仅如此，

新农合重大疾病保障病种从
20

个扩
大到了

35

个。重大疾病救治，其医疗
费用按规定的补偿比例给予补偿。

对患重大疾病的困难群众， 医疗救
助基金按照住院和门诊费用的

15%

予以救助， 让农民朋友得到实实在
在的实惠。

巩固扩大基本医保覆盖面，提
高基本医疗保障和管理服务水平，

这是政府相关部门将要继续办好的
事情。相信不久将来，看病难、看病
贵的问题将会逐步解决， 老百姓的
日子也会过得更幸福、更和谐。

随着市中心城区环境卫生突出问题综合整治活动全面开展， 市环卫处
真抓实干，全力以赴，使中心城区环境得到改善。图为市环卫处监理督查人
员与流动摊贩沟通协调， 建议其自备垃圾桶及清扫工具， 保证垃圾随产随
清、集中倾倒。 本报记者赵锐摄

环境卫生综合整治

正在进站的乘客

等待进站
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阳
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高

峰

2

月
17

日下午， 天气阴冷，

不时下着零星的雨点。 信阳火
车站广场的候车棚内， 人头攒
动。 乘客们的目光中都有一种
期盼， 那就是赶紧坐上返程的
火车。

下午
4

时
30

分的车，因为晚
点到

4

时
50

分，候车棚内乘客的
情绪有点躁动， 有几位乘客甚
至扛着行李试图从被挤变形的
护栏里出来。见此情形，车站工
作人员赶紧上前维持秩序。

4

时
50

分， 车站的广播终于通知乘
客进站了。 在工作人员和武警
战士的帮助下， 乘客们顺利地
进站上车。“这一趟车， 估计要
送走两千多人。”火车站一名工
作人员告诉记者说。

据了解，自
2

月
15

日（农历
正月十六）开始，各大高校陆
续开学，外出务工人员节后出
行，信阳火车站迎来了学生流
和务工流及探亲流叠加的客
流高峰， 日均发送乘客近

3

万
人。

记者还从信阳火车站了解
到，针对近期返校学生增多，该
站及时增开了临时售票窗口，

并对学生乘坐的热门车次和学
生流较集中的重点车次优先安
排，做好学生票的发售工作。同
时， 增派导购员帮助学生正确
使用自动售票机， 方便他们自
助购（取）票。

□

本报记者郝光文
/

图


